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青青之岛，亲亲上合。这是世界
舞台上令人瞩目的一刻，这是上合组
织发展史上具有里程碑意义的一程
——

6 月 9 日—10 日，国家主席习近
平同上合组织其他 7 个成员国、4 个
观察员国领导人以及有关国际组织
负责人齐聚青岛，共商大计，共绘未
来。

有一种平凡，尽管鲜为人知，依
旧甘之如饴；有一种坚守，尽管艰苦
单调，依旧无怨无悔——

在青岛峰会水上安保工作中，
山东海事局等海上安全主管部门
在交通运输部和山东省委省政府
正确领导下，讲政治、讲大局、讲奉
献、守纪律，亮出一个个安保实招，
为峰会提供了安全稳定有序的水
上环境。

讲政治——
强化组织保障
形成强大合力

青岛峰会，全球瞩目；水上安保，
至关重要。自峰会安保工作启动以
来，交通运输部、山东省领导高度重
视，交通运输部党组书记杨传堂、部
长李小鹏、副部长何建中，山东省政
府副省长王书坚分别到一线督导峰

会海事保障工作，要求提高政治站
位，全力以赴做好安保工作。

“山东海事局上下从讲政治的高
度，把峰会安保作为今年工作的头等
大事，主要领导亲自抓、分管领导靠
前抓，通过领导小组会议、周例会等
形式，做到月月有调度、周周有督
导。”山东海事局局长袁宗祥告诉记
者。

据介绍，山东海事局早在 1 月便
成立重大活动海事保障领导小组，由

局长挂帅，下设领导小组办公室和管
控应急组、船舶监管组、危管防污
组、信息保密组、综合保障组，所属
八个分支机构也分别成立了相应的
组织机构，形成以上率下、整体联
动、运转高效的工作格局。

大事难事看担当。针对峰会海
上交通运输安保工作形势复杂、牵涉
面广的特点，山东海事局提早与海警
部门沟通协调，找准定位，承担了最
重要的警戒一区（青岛港主航道）和
警戒三区（大桥岛航道）现场指挥职
责。

为认真贯彻部领导指示精神，落
实“全省保青岛、青岛保核心”工作
思路，山东海事局邀请北海救助局、
烟台打捞局、北海航保中心青岛航标
处等单位召开专题座谈会，发挥系统
合力。 （下转第 8 版）

6 月 12 日，由中船集团自主
设计建造的我国最大箱位集装
箱船中远海运“宇宙”轮在江南
造船（集团）有限责任公司正式
交付。

中远海运“宇宙”轮总长 400
米，船宽58.6米，型深33.5米，最
大吃水 16 米，设计航速 22 海里/
小时，最大载重量 198000 吨，最

大载箱量 21237TEU。该船可实
现无人机舱的运行状态及对全船
各关键部位的实时监控；驾驶室
集合了最先进的航行控制系统、
全船局域网系统及船岸卫星通讯
系统，可以确保船舶在全球海域
的安全航行和船岸信息交流。上
图为中远海运“宇宙”轮。

陆民敏 高松丽 摄影报道

国内最大集装箱船交付

本报讯 （全 媒 记 者 廖 琨 通
讯员 蔡云龙） 6 月 10 日，贵州省
黔东南苗族侗族自治州都柳江第
二座航电枢纽工程——大融航电
枢纽工程正式下闸蓄水，船闸拟于
6月底投入试运行。

据了解，该枢纽工程为都柳江
干流梯级规划中的第 9 级，概算总
投资 9.04亿元，以航运、发电为主，

兼顾旅游，是贵州省第一例“以航为
主，以电促航、滚动开发”的水运建
设项目。工程规模为Ⅲ等中型，按
通航 500吨级船舶设计建设，整治V
级航道 14.2公里。电站总装机容量
36MW，库区正常蓄水位 208 米，相
应发电调节库容 292万立方米。目
前，大融航电枢纽主体工程已建设
完成，通航设施部分已基本完成。

本报讯 （通 讯 员 高 罗 胜 缪
爱平）近日，江苏省常州市金坛区
的安顺船舶制造有限公司一举签
下 20 艘 1500 吨罐装水泥船制造订
单，这在当地造船界引起了极大轰
动——罐装水泥船生意淡了几年，
怎么突然又红火起来了？

下单的是来自广东的华发船
务有限公司。该公司负责人魏先
生告诉笔者，近年来在珠三角地
区，对于水泥运输的环保要求越来
越高，一些不达标的厂家、运输企
业、码头甚至会被责令停业。转型
势在必行，于是，从事水泥水上运
输的船户开始采购订制罐装水泥
船。

然而，一艘 1500 吨的罐装水泥
船就需要投资 400 多万元，这对一
些小散船户来说，负担实在难以承
受。

办法总比困难多。船户们开
始抱团取暖，他们合作成立公司，
集中订购罐装水泥船，资金不足部
分由公司贷款，解决了融资难题。

据魏先生介绍，珠三角地区罐
装水泥船建造起步较晚，目前，广
东省罐装水泥船仅有 100 多艘，远
远满足不了庞大的运量需要。为
此，他们将在今年年内成立广东首
个罐装水泥船专业运输协会，帮助
更多船户转型，以满足日趋严格的
水运环保要求。

今年 4 月 24—28 日，习近平
总书记视察湖北、考察长江，并
在武汉主持召开深入推动长江
经济带发展座谈会，强调实施长
江经济带发展战略要加大力度，
正确把握“五大关系”，明确提出
了以长江经济带发展推动经济
高质量发展的重要要求。湖北
省拥有 1061公里长江岸线，是全
国长江岸线最长的省份，在长江
经济带建设中任务艰巨。湖北
省港航海事局将肩负起历史使
命，在新时代体现新担当、实现
新作为。

一、深入贯彻“共抓大保
护、不搞大开发”，湖北水运
绿色发展取得明显成效

（一）湖北水运长江大保护
工作取得突破性进展

今年来，湖北港航海事深入
贯彻落实习近平总书记提出的

“共抓大保护、不搞大开发”指示
精神，以“铁心、铁腕、铁律”的精
神开展三轮雷霆整治行动，长江
港口面貌发生根本性改变。

一是码头数量得到大幅减
少。整治前，全省长江干线分
布 大 大 小 小 的 码 头 泊 位 1823
个，整治后，长江干线仅剩生产

性码头泊位 566 个。二是长江
岸线大幅腾退。湖北长江岸线
总长 1944km。整治前，已利用
港口岸线为 317km。整治后，全
省共清退岸线 143 公里，目前实
际使用长江岸线只有约 174 公
里，仅占岸线总长的 9%。三是
港口规模效应凸显。目前长江
干线 566 个生产性泊位中，5000
及 以 上 的 117 个 ，3000 吨 级 至
5000 吨级的 131 个，3000 吨级及
以 上 的 泊 位 占 到 总 泊 位 数 的
44%，长江干线码头大型化的趋
势进一步显现。四是长江岸滩
生态环境得到极大修复。对腾
退的 143 公里岸线进行复绿，实
现长江岸滩生态复绿面积 566
万平方米。

同时，在港口与船舶污染防
治工作方面取得极大进展。推
进各市州政府编制完成《港口
船舶污染物体接收转运处置设
施建设方案》，已完成 25%建设
任务；对建设港口岸电设施设
备 在 交 通 运 输 部 奖 励 的 基 础
上，按 20%配套奖励；全面开展
全 省 港 口 船 舶 防 污 染 专 项 检
查，已累计出动 4500 余人次，检
查船舶 4290 艘次，立查立改船
舶污染问题 1300 余处。

（下转第 6 版）

本报讯 （全 媒 记 者 杨 柳）6 月
12 日，长航凤凰股份有限公司（以下
简称“长航凤凰”）就该公司海运事
业部管理团队大量员工辞职发布风
险 提 示 公 告 ，表 示 将 采 取 切 实 措 施
来 改 变 目 前 被 动 局 面 ，恢 复 公 司 在
沿海市场的正常生产经营秩序。

长航凤凰介绍，上述人员离职前
均 服 务 于 长 航 凤 凰 的 支 柱 性 产 业
（沿海海运），管理和组织公司自有
海轮和租赁海轮的经营生产。

长航凤凰表示，上述人员集中离
职，可能对该事业部的正常运转和沿
海海运业务的维持带来不利影响，导
致短期内业务量和利润的下滑。目
前，公司已成立应急小组，研究处理
对策。

据悉，6月8日，长航凤凰收到公司
海运事业部管理团队大量员工辞职的
报告，该部 49 人的经营团队中有 42 人
向公司递交了辞职报告（含该部总经
理）。

本报讯 （全媒记者 龙巍 通讯
员 黄署路）6 月 12 日，记者从广东
海事局获悉，由广东海事局提交的
珠江口水域担杆水道船舶分道通
航制及其推荐交通流，在国际海事
组织海上安全委员会第 99 次会议
（MSC99）上获得通过，将于今年 12
月 1 日起正式在国际上生效，珠江
口水域担杆水道船舶定线系统成
为我国第二个由 IMO 正式通过的
船舶定线制系统。

据了解，2004 年 3 月，交通部

颁布实施《珠江口水域船舶定线
制》和《珠江口水域船舶报告制》，
并于当年 6月 1日起正式试行。此
后，为适应珠江口水域船舶交通新
常态，打造安全监管升级版，广东
海事局于 2015 年进一步修订完善
珠江口水域担杆水道船舶分道通
航制，经修订完善的担杆水道船舶
分道通航制正式实施后，运行效果
良好，至今担杆水道船舶分道通航
制水域内未再发生列入统计的水
上交通事故。

决胜水上安保
——写在上合组织青岛峰会闭幕之际

□ 记者 张永刚 全媒记者 甘琛

为长江大保护和高质量发展
贡献“港航力量”

□ 湖北省港航海事局党委书记、局长 王阳红

环保严规倒逼船户转型

金坛罐装水泥船又火了

珠江口水域担杆水道
船舶定线系统获IMO批准

大融航电枢纽工程正式下闸蓄水
系贵州首例“以航为主，以电促航、滚动开发”水运建设项目

长航凤凰发布风险提示公告
海运事业部管理团队42人辞职

本报讯 （全媒记者 沈尚）6 月 12 日，交通运输
部举行国家工作人员宪法宣誓仪式。部长李小鹏
监誓并强调，要以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，以此次宪法宣誓为新的起点，坚决维
护习近平总书记权威和核心地位，坚决维护以习近
平同志为核心的党中央权威和集中统一领导，奋发
有为、扎实工作，全面贯彻实施宪法，加快推进交
通运输法治政府部门建设，不断提升交通运输治理
体系和治理能力现代化水平，全力开启交通强国建
设新征程。

根据新修改的《中华人民共和国宪法》和《交通
运输部国家工作人员宪法宣誓实施办法》，2016 年
年底以来交通运输部新任命的部分部管干部依法
进行宪法宣誓。

14 时许，副部长何建中宣布宪法宣誓仪式开
始。全体起立奏唱中华人民共和国国歌。随后，领
誓人、部党组成员兼总规划师、综合规划司司长陈
健左手抚按宪法，领诵誓词，其他宣誓人在后方列
队站立，跟诵誓词。

宣誓后，李小鹏要求大家坚定不移做好宪法实
施工作。一要绝对忠于宪法，坚定正确政治方向，
尊崇宪法，弘扬宪法精神。二要维护宪法权威，维
护党和人民共同意志的权威，认真学习宪法，模范
遵守宪法，捍卫宪法尊严。三要履行法定职责，各
级领导干部都要坚持严格依法履职尽责，做尊法学
法守法用法的模范。四要自觉接受监督，以更高标
准和更严要求约束自己言行，恪尽职守，廉洁奉
公，清白做人，干净做事，依法用权、秉公用权、廉
洁用权。

中央纪委国家监委驻交通运输部纪检监察组、
部机关各司局和部属在京单位有关负责同志列席
仪式。

本报讯 （全 媒 记 者 沈 尚）6 月
12 日，交通运输部推进“一带一路”
建设工作领导小组召开 2018 年第二
次会议，进一步学习贯彻习近平总书
记关于“一带一路”建设的重要指示
批示精神，传达中央推进“一带一
路”建设工作领导小组会议精神，全
面回顾交通运输行业推进“一带一
路”建设进展，部署下一阶段重点工
作。领导小组组长、部长李小鹏强
调，要以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，牢固树立“四个意

识”，坚定“四个自信”，坚持稳中求
进工作总基调，紧紧围绕构建人类命
运共同体，认真抓好“一带一路”国
际合作高峰论坛成果和后续工作落
实，巩固扩大既有工作成果，继续发
挥好交通运输先行作用，高质量高水
平推进“一带一路”建设。

李小鹏指出，推进“一带一路”建
设是以习近平同志为核心的党中央
作出的重大决策，是推动构建人类命
运共同体的重要实践平台。“一带一
路”倡议提出 5 年来，交通运输行业

认真贯彻落实党中央、国务院决策部
署，找准定位、注重加强顶层设计，
主动作为，聚焦重点项目，交通基础
设施互联互通取得了积极成效，为全
面推进“一带一路”建设发挥了战略
支撑和先行引领作用。

李小鹏强调，习近平总书记在党
的十九大报告中提出“要以‘一带一
路’建设为重点，坚持引进来和走出
去并重，遵循共商共建共享原则，加
强创新能力开放合作，形成陆海内外
联动、东西双向互济的开放格局”，

为全面推进交通运输对外开放和“一
带一路”交通运输互联互通指明了方
向。当前，共建“一带一路”进入全
面实施新阶段，要充分认识新阶段特
征，以更加主动的姿态，不断推进

“一带一路”建设取得新的更大进
展。

李小鹏要求，要深刻领会习近平
总书记关于“一带一路”建设的重要
思想，切实发挥交通运输在“一带一
路”建设中的先行作用。（下 转 第 2
版）

李小鹏在部推进“一带一路”建设工作领导小组会议上强调

发挥先行作用高质量高水平
推进“一带一路”建设
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上海海事法院：打造智慧海事法院“样板间”
本报讯 （全媒记者 胡逢 通讯

员 葛培） 6月 12日，上海海事法院
召开新闻发布会，发布《关于推进

“智慧海事法院（上海）实践基地”建
设的实施意见》（简称《意见》）。《意
见》提出充分运用现代科技手段，促
进人工智能的全面应用，以及与海
事审判、海事诉讼服务深度融合，打
造智慧海事法院建设“样板间”。

《意见》明确，打造“1+2+X”的信
息化建设模板。建设“一个中心”，
即构建安全、稳定、先进、可控的大

数据交换处理中心，实现数据的采
集、交换、处理、展示、发布等一体化
集成。“两个平台”，即建设智能化办
案平台，提高审判执行质效，提升诉
讼服务能力；建设智能化办公平台，
提高司法行政能力，提升司法保障
水平。建设若干个智能辅助系统，
实现智慧海事法院“人工智能+”工
作模式的转型升级。

会上，《关于推进“最高人民法
院国际海事司法上海基地”建设的
实施意见》同期发布。


